

Potsdam, 13.12.2023

## Pressemitteilung

### „Neustart für deutsch-polnische Beziehungen“: Woidke gratuliert Donald Tusk zur Wahl als polnischer Ministerpräsident

Heinrich-Mann-Allee 107  
14473 Potsdam

Chef vom Dienst

Hausruf: (03 31) 8 66 – 12 51

(03 31) 8 66 – 13 56

(03 31) 8 66 – 13 59

Fax: (03 31) 8 66 – 14 16

Internet: [www.brandenburg.de](http://www.brandenburg.de)

E-Mail: [presseamt@stk.brandenburg.de](mailto:presseamt@stk.brandenburg.de)

Ministerpräsident Dietmar Woidke hat Donald Tusk zur heutigen Wahl und Vereidigung als polnischer Ministerpräsident gratuliert. Woidke wünscht dem neuen Regierungschef für seine Arbeit viel Erfolg und hofft auf „einen Neustart in den deutsch-polnischen Beziehungen, geprägt von gegenseitigem Respekt auf Augenhöhe“. In dem Schreiben betont Woidke weiter:

„Der Weg vom überzeugenden Wahlsieg am 15. Oktober bis zum Start Ihrer Regierung war lang und sicher nicht immer einfach. Aber es zeugt vom Zusammenhalt der verschiedenen Partnerinnen und Partner, die hinter Ihnen stehen, dass sie diesen Weg entschlossen und gemeinsam gegangen sind. Sie haben die **Kräfte der politischen Mitte** zusammengebracht und damit verbinden sich für viele Polinnen und Polen große Hoffnungen für die kommenden Jahre. Hoffnungen auf eine **Politik der Freiheit**, der **Rechtsstaatlichkeit** und auf ein prosperierendes, selbstbewusstes Polen – fest **verankert in der Europäischen Union**.

Polen und Deutschland können **gemeinsam ein wichtiger Motor für Europa** sein. Darauf setzen wir in Brandenburg, wo wir ein besonders großes Interesse an der Freundschaft, an einer vertrauensvollen Beziehung mit unseren polnischen Nachbarinnen und Nachbarn haben.

Vertrauen ist grundlegend für jede erfolgreiche Politik und Regierungsarbeit: Die Menschen in Polen haben Ihnen dieses Vertrauen mit großer Mehrheit geschenkt. Ich bin überzeugt davon, dass dies eine sehr gute Entscheidung war und freue mich auf neue **Impulse der Kooperation**, gerade auch **für uns in der Grenzregion**.“